

Absender:

CDU-Fraktion im Rat der Stadt

25-26390

Anfrage (öffentlich)

Betreff:

Wie beteiligt sich die Stadt Braunschweig an den "Wochen der Wärme 2025"?

Empfänger:

Stadt Braunschweig
Der Oberbürgermeister

Datum:

22.08.2025

Beratungsfolge:

Umwelt- und Grünflächenausschuss (zur Beantwortung)

04.09.2025

Status

Ö

Sachverhalt:

Auch in 2025 führt die Klimaschutz- und Energieagentur Niedersachsen (KEAN) die niedersachsenweite Kampagne „Wochen der Wärme“ durch – inzwischen zum wiederholten Male und mit stetig wachsendem Zuspruch. Dieses Jahr findet die Aktion in der Zeit zwischen dem 1. September und dem 10. Oktober statt und möchte zeigen, wie wirkungsvoll die Umsetzung der Wärmewende sein kann. Ganz nach dem Motto „Viel Wärme mit wenig Energie!“ Im Fokus stehen praktische Tipps wie die Optimierung von Wärmeerzeugern, Wissensvermittlung zu Wärmepumpen und erneuerbaren Energien, Wärmeplanung in Kommunen und Abwärmenutzung in Unternehmen.

Die letztjährige Herbstkampagne lief unter dem Titel „Wochen der Wärmewende“ und brachte zahlreiche wichtige Impulse für die Arbeit vor Ort, aber auch für die grundsätzliche Aufgabenstellung einer gelingenden Transformation bei der Wärme.

Die Veranstaltungen und Aktionen finden niedersachsenweit mit regionalen und überregionalen Partnern statt. So nimmt beispielsweise die Region Hannover mit insgesamt zehn und die Stadt Lüneburg mit neun Veranstaltungen teil. Dort werden beispielsweise Vorträge der stadteigenen Energieberatungen beworben. Eine zentrale Übersicht der diesjährigen Veranstaltungen findet sich im Internet unter https://www.klimaschutz-niedersachsen.de/themen/waerme/2025-wochen-der-waerme_V2.php (zuletzt eingesehen am 22. August 2025, 10.30 Uhr) – Aktionen in Braunschweig sucht man auf der digitalen Karte bislang leider vergebens.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung:

1. Mit welchen Veranstaltungen wird sich die Verwaltung an den „Wochen der Wärme 2025“ beteiligen (inklusive der dafür entstehenden Kosten)?
2. Wie werden diese Veranstaltungen in Braunschweig beworben?

Sollte wider Erwarten keine Teilnahme vorgesehen sein:

3. Was ist der genaue Grund für die Nichtteilnahme (Sollte die Begründung nach Ansicht der Verwaltung in fehlendem Personal liegen, bitten wir darum darzustellen, weshalb mit dem vorhandenen Personal keine Teilnahme ermöglicht werden kann)?

Anlagen:

keine